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浙江佐力药业股份有限公司

投资者关系活动记录表

投资者关系活动

类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

☑现场参观

其他

参与单位名称及

人员姓名

海富通基金：高通、刘海啸；国金证券：王奔奔；光大证券：

黄素青；国盛证券：胡偌碧；长安基金：朱施乐；大成基金：

杨挺；嘉实基金：邓云龙；天弘基金：刘盟盟；淡水泉：吴竞

尧；盘京投资：曹姗姗；中大君悦：熊文说。

时间 2024 年 8 月 29 日 14:15-15:15

地点 公司会议室

上市公司接待人

员姓名

董事、总经理：汪涛先生

董事会秘书：吴英女士

投资者关系活动

主要内容介绍

问题一：公司什么时候发布股权激励方案？

答：公司于 2024 年 7 月 29 日披露了《关于回购公司股份方案

的公告》，将在 6个月内使用自有资金以集中竞价交易的方式

回购公司部分股份，用于后期实施股权激励计划。股权激励计

划的方案需要综合考虑各个方面的因素，公司根据战略规划正

在积极研究制定科学、有效的激励方案。

问题二：医药政策环境对公司下半年及未来的影响如何？

答：近年来国家一系列医药政策对整个医药行业都有较大影



响，既带来挑战也带来机遇，公司也在积极适应行业政策带来

的变化，公司核心产品是独家品种、集采中选品种，又具有基

药的身份，相对来说更有优势。公司以积极的态度拥抱集采政

策，通过集采实现以价换量，创造多方共赢，今年下半年还有

相关省份陆续开始执行集采，将持续推动销量的增长，同时国

家卫健委对基药处方比例考核进一步细化，更有利于基药产品

在医院的销售。此外，国家紧密型县级医共体建设，有助于乌

灵胶囊进一步的下沉覆盖，包括基层医院和社区卫生服务中心

等医疗机构，空间较为广阔。公司将通过多种措施相结合的方

式，不断加强市场拓展，增强综合竞争力，积极适应市场变化。

问题三：乌灵胶囊作为具有“OTC 禀赋”的品种，为何在医院

端的销售相比OTC端更好？目前公司在OTC端有何推广举措？

答：根据米内网发布的“2023 年我国三大终端六大市场药品

销售情况”，从实现药品销售的三大终端的销售额分布来看，

公立医院终端市场份额最大，2023 年占比为 61.3%；零售药店

终端市场份额为 29.3%；公立基层医疗终端市场份额为 9.4%。

医疗机构药品销售份额最大，也是国家医保费用主要支出单

位，乌灵胶囊作为治疗性药物，是国家基本药物、国家医保甲

类品种，疗效明确、安全性高，公司把医院端的开发放在更重

要的位置，通过加强学术地位、医生认可度和医院终端的覆盖，

整体销售增长相对更快。公司现在也在加强 OTC 端的销售工

作，推出了“一路向 C”的营销策略。一方面将做好院外端市

场的承接和连锁药房的覆盖工作，提高产品在院外药房的复购

率；另一方面我们会对部分 OTC 市场进行深度开发的探索，并

通过加强消费者教育等方式，提升 OTC 端的销售。与此同时，

公司积极关注乌灵胶囊在改善轻度认知功能障碍（MCI）方面

的应用和推广，参与中国人口福利基金会和中国中药协会等联

合主办的“老年认知功能维护及心理健康促进计划”项目，开



展下基层进社区公益活动，积极推动“乌灵胶囊改善轻度认知

功能障碍真实世界研究与脑效能健康管理项目”。

问题四：公司产品参与集采的续约高峰期是什么时候？

答：公司最早参与的是 2022 年底到 2023 年初执行的广东联盟

地区和北京市集采，集采周期一般是两年，公司后续也会积极

关注集采品种的续约工作。

问题五：开展中药饮片业务对公司的意义？

答：一方面，公司在产业布局上以“一体两翼”为战略目标，

其中中药饮片是业务板块之一，公司全资子公司佐力百草中药

是全省前五规模的饮片生产企业，浙江省大概有几十亿的饮片

市场，我们每年都有一定的增幅，处于稳健发展的状态；另一

方面，中药饮片在医疗机构中是很重要的处方药品类型之一，

增加中药饮片业务，丰富了公司产品，能够提高企业的抗风险

能力，同时也能够加强和医院沟通的紧密度。

问题六：灵莲花颗粒主要由哪个团队运营？公司 OTC 团队目前

有多少人？

答：灵莲花颗粒的营销主要由子公司佐力健康科技公司专门负

责，通过在小红书等新渠道的推广，以及和阿里健康、京东等

电商平台的合作，积极推动互联网端的销量。公司 OTC 团队目

前有 100 多人，覆盖全国二十多个省份。

问题七：院外端市场患者完全自费的占比？

答：目前国家的医疗保障体系正在向市级统筹乃至省级统筹过

渡，不同地级市零售药店的医保政策是不同的，因此院外端还

是以自费为主。我们产品本身单价不高，日均服用价格合理，

现在有情绪和睡眠问题的人群越来越多，而去医院需要花费一



些时间成本，选择在药店或电商平台购入也逐渐会成为新的趋

势。

问题八：公司产品进院之后在科室开发上较为成功的策略是怎

样的？

答：公司开发科室采用“灵动中国”的策略，具体实施路径主

要从乌灵胶囊临床应用最多的神经科、精神心理科和中医科出

发，这也是对乌灵胶囊的处方开具最有发言权的三大科室。在

新开发的医院有一定基础后，公司会邀请不同科室的专家在医

院开展以“灵动中国”为主题的病例分享会，通过其他科室医

生病例的分享和核心科室医生的点评，结合乌灵胶囊在各治疗

领域在学术端的认可，推广心身同治用药理念的同时进一步提

升各个科室医生对乌灵胶囊的认知度，持续推进乌灵胶囊在多

个科室的临床研究和应用。

附件清单（如有） 无

日期 2024 年 8 月 29 日


